

## L'école autodidacte... (suite de la p. 5)

collaborateurs, car, somme toute, ce sont des profanes en matière d'enseignement, ces élèves du cours secondaire qui se transforment en précepteurs ou répétiteurs, soit un jour par mois, comme aux Philippines, soit le soir chez l'un de leurs voisins, comme en Indonésie. Il doit aussi préparer les élèves des classes primaires supérieures (de la 4<sup>e</sup> à la 6<sup>e</sup> année) à passer à l'enseignement, selon un ordre de roulement qui leur permet, après une journée d'étude, de donner le lendemain une leçon de lecture, d'écriture, d'analyse ou de mathématiques aux élèves des trois premières classes.

Pour reprendre les termes de M. Soriano, "il reste encore quelques difficultés à aplanir". Il s'agit, entre autres, d'intensifier cette méthode d'enseignement par "roulement" aux élèves des classes primaires inférieures, en ayant recours éventuellement à un instituteur de carrière (qui ne serait pas pris parmi ceux qui ont été recyclés comme directeurs d'études) pour leur inculquer les notions de base d'une langue seconde de manière à ce qu'ils puissent, une fois parvenus en quatrième année, continuer à étudier seuls et à une bonne cadence. C'est pour cette raison d'ailleurs que le choix s'est porté sur Naga et Solo, du fait que leurs langues vernaculaires respectives, le cebuano et le javanais, diffèrent de la langue d'instruction à partir de la quatrième classe; INNOTECH voulait proposer dans sa nouvelle méthode d'enseignement une solution à ce problème courant du passage d'une langue à l'autre.

Soumis à un examen commun, les élèves ayant suivi la méthode *IMPACT* ont obtenu, sauf quelques rares exceptions, des notes supérieures d'au moins 6 p.c. à celles des élèves fréquentant l'école traditionnelle...

Au chapitre rentabilité, les dépenses de fonctionnement semblent être bien inférieures à celles d'une école proprement dite...

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des services de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.*

## Nouvelles brèves

L'ex-gouverneur général du Canada, M. Jules Léger, a été nommé membre du Conseil privé.

Deux concerts, donnés par Keith Richards et les Rolling Stones, ont permis de recueillir \$50 132. Cette somme a été remise à l'Institut canadien national des aveugles. Richards, reconnu coupable de possession d'héroïne, avait été condamné le 5 octobre 1978 par le juge Llyod Graburn à donner deux concerts gratuits au profit des aveugles.

Le président du Sénat, Mme Renaude Lapointe, a été reçue en audience par le roi Baudouin I<sup>er</sup> de Belgique le 15 mai.

Un athlète bien connu au Québec, M. Phil Latulipe, a participé au lancement de la première campagne de la Fédération de l'âge d'or du Québec en faisant une course de 1 000 km. Parti de Québec le 1<sup>er</sup> mai, il est arrivé à Montréal le 16 mai, jour du lancement de la campagne. M. Latulipe, militaire à la retraite âgé de 60 ans, se propose de courir 6 437 km à travers le Québec en quatre mois. L'hiver dernier il a battu un record mondial d'endurance en couvrant 311,64 km à ski en 45 h 20 mn.

Selon certaines rumeurs, le gardien de but vedette de l'équipe de hockey Les Canadiens de Montréal, Ken Dryden, songerait à jouer en Union soviétique l'an prochain.

Le Cercle Molière de Saint-Boniface (Manitoba) a présenté, du 18 au 20 mai, son neuvième festival Théâtre-jeunesse au cours duquel, pour la première année, plusieurs prix ont été remis à des comédiens. En plus des pièces présentées, le programme du Festival comprenait des ateliers d'art plastique et de technique, et des rencontres-discussions.

M. Louis Tekaronhiake Montour a été, le 30 mai dernier, le premier Amérindien à recevoir un doctorat en médecine de la faculté de médecine de l'Université McGill de Montréal. En son honneur, 12 membres de la nation iroquoise de Caughnawaga ont assisté à la cérémonie en costume traditionnel.

Les chauffeurs de taxi de Vancouver vont suivre des cours pour apprendre à avoir des relations meilleures et plus courtoises avec leurs clients. Le cours est offert, pour les chauffeurs professionnels, par le Pacific Vocational Institute et il est appuyé par l'Association des chauffeurs de taxi de Vancouver.

Environ 446 étudiants obtiendront des emplois cet été auprès d'associations bénévoles de santé et d'organismes connexes qui ont obtenu des subventions du ministère de la Santé nationale et du Bien-être social. Cette année celui-ci a approuvé 197 projets pour un montant de \$920 000 dans le cadre du Programme d'emplois d'été pour étudiants (domaine de la santé).

La Société pour l'expansion des exportations (SEE) a annoncé le 2 mai, en sa qualité de mandataire d'un groupe de prêteurs, la conclusion d'un accord de financement de US\$200 millions avec le gouvernement de la République de Corée. Le prêt servira à financer le reste des biens d'équipement et des services, vendus par Énergie Atomique du Canada Limitée (EACL) à la Compagnie d'électricité de Corée (CEC) et destinés à la construction d'une centrale nucléaire CANDU de 600 mégawatts à Naah-Ri, Yangnam-Myon, Wolsung-Kun et dans la province de Kyungbuk.

Les estimations provisoires révèlent qu'au cours des trois premiers mois de l'année, les recettes monétaires provenant de l'exploitation agricole dans l'ensemble des provinces, sauf Terre-Neuve, ont atteint \$3 396 millions, contre \$2 992,6 millions un an plus tôt. Ces estimations comprennent les recettes monétaires provenant de la vente des produits agricoles, les paiements de participation de la Commission canadienne du blé pour les récoltes de céréales d'années antérieures, les avances nettes en espèces sur les céréales entreposées dans les fermes de l'Ouest de même que les paiements de l'Office de stabilisation des produits agricoles. Le coût de production des produits vendus n'a pas été déduit.

Un groupe de femmes inquiètes de ce que 11 femmes seulement aient été élues lors des élections générales fédérales du 22 mai ont formé un nouveau parti politique, le Parti féministe du Canada. Le congrès de fondation a eu lieu le 10 juin, à Toronto.

Une personnalité très connue du Sénat, M. Eugène Forsey, quitte la Chambre haute, ayant atteint l'âge de la retraite (75 ans). M. Forsey est l'une des plus hautes autorités canadiennes en matière constitutionnelle.

Le directeur de la station de recherches agricoles de Regina, M. J.R. Hay, a été élu président de la Weed Science Society of America. M. Hay est le premier Canadien qui occupe ce poste.